
Verkehrs- und Verschönerungsverein 4435 Niederdorf 
 
Protokoll der Jahresversammlung vom 25. September 2020 , 20.00 
Uhr, im Vereinszimmer der Mehrzweckhalle Niederdorf 
 
Der Präsident des VVN, Hansjörg Thommen, kann 11 Teilnehmerinnen und Teilnehmer be-
grüssen.  
Entschuldigt haben sich: Armin Dunkel 
 
 
Vorbemerkung: Die Jahresversammlung behandelt das Vereinsjahr vom 1.1.19 - 31.12.19. 
Coronabedingt fand nun die Versammlung sehr spät statt. Ich habe als Sitzungsleiter der 
Versammlung jedoch einige Male schon das Jahr 2020 erwähnt. Sollte ich Verwirrung gestif-
tet haben, so bitte ich alle Teilnehmenden um Entschuldigung. 
Ausnahme ist der Diaabend, der obwohl immer erst im Januar des Folgejahres der Berichts-
periode statt findet schon in früheren Jahren immer schon an der Versammlung ein Trak-
tandum/Thema war. 
 
 
Traktandum 1: Protokoll der Jahresversammlung vom 24. Mai 2019 
 
Das von Hansjörg Thommen, Präsident, verfasste Protokoll ist auf der Webseite vom VVN 
veröffentlicht. Zusätzlich ist das Protokoll in den verteilten Unterlagen zur Jahresversamm-
lung enthalten 
 
 
Traktandum 2: Jahresbericht des Präsidenten 
 
Hansjörg Thommen streift in seinem Bericht das vergangene Vereinsjahr.  
Wie im letzten Jahr hatte wir in der Einladung zur Jahresversammlung ein Schwerpunkt-
thema. Diesmal sind es die geplanten Infotafeln, die im und ums Dorf zusammen mit der Ge-
meinde realisiert werden 
 
Der Präsident Hansjörg Thommen streifte in seinem Jahresbericht alle Aktivitäten des ver-
gangenen Jahres.  
 

- Nistkästen: Die Belegung dieses Jahr war sehr gut, diese lag zwischen 77% und 94% 
im Gebiet Brunnenstieg. Danke an alle Nistkastenreiniger! 

• Geranien: Wie schon zuvor nur eine Farbe. Dieses Jahr wurde, wie schon letztes 
Jahr auf den obersten Brunnen verzichtet da ein Mann aus dem Altersheim die Blü-
tenpflege etwas zu genau nahm. 

• Diaabend: 2020 wie schon zuvor schwacher Besuch. Liegt es am Namen «Dia-
abend»? Wir haben in der Einladung für 2020 bewusst auf den Namen "Diaabend" 
verzichtet. Trotzdem war der Besuch sehr spärlich. Wir haben deshalb im Leitungs-
team beschlossen, fortan auf den Diaabend zu verzichten 

• Bänke: 2019 wurden 17 Bänke auf die neuen Kunststoffbretter umgerüstet. Den Be-
nutzern/Wanderern gefallen die neuen Bänke sehr. 

• Geocaching: Die Runde ist weiterhin sehr beliebt und es kommen viel Leute auch von 
weit weg. 

 
://: Der Jahresbericht des Präsidenten wird genehmigt- 
 
Traktandum 3: Jahresrechnung VVN und OSN 
 



Kassier Markus Buchwalder legt der Versammlung die Rechnungen des VVN und der OSN 
schriftlich vor. Er erläutert die einzelnen Posten und stellt fest, dass beim VVN 

- 240  Mitglieder Fr. 4'240.00 Beitrag bezahlt haben 
- 13 Spender von insgesamt Fr. 800.00 bezahlt haben 
- die Rechnung 2019 mit einem Gewinn von 2'818.08 abschliesst 
- das Vermögen auf Fr. 44'777.46 gestiegen. Es war ein Vereinsjahr ohne ausseror-

dentliche Ausgaben.  
 
Die Rechnung der OSN schliesst mit einem Gewinn von Fr. 300.00 ab (Gemeindebeitrag), 
das Vermögen beträgt per 31.12.2019 neu Fr. 1605.60 
 
Anschaffungen 220 
Als Ausblick auf die nächste Rechnung kann bemerkt werden, dass  erneut eine Lieferung 
Bankbretter gekauft wird. Zusätzlich einen weiteren Sponsorenbeitrag an die Heimatkunde 
Die Revisoren Evelyn Rinck und Paul Erzer stellen fest, dass die Kassen von Markus Buch-
walder wie gewohnt tipptopp geführt werden. Sie danken dem Kassier für die geleistete Ar-
beit und empfehlen, die Rechnungen zu genehmigen.  
 
 
://: Die Rechnungen des VVN und der OSN werden einstimmig genehmigt und dem 
Kassier Markus Buchwalder verdankt. 
 
Traktandum 4: Mutationen / Wahlen 
 
Auf Vorschlag von Beat Hartmann wählen wir dieses Jahr drei Rechnungsrevisoren, zwei 
"amtierende" und einen Ersatz. Gewählt werden Evelyn Rinck und Marianne Hartmann, so-
wie Paul Erzer als Ersatz 
 
Das Leitungsteam macht in der Zusammensetzung weiter. Die Mitglieder werden in Globo 
bestätigt. 
 
Traktandum 5: Tätigkeitsprogramm 2020 und Schwerpunkte 
 
Wie immer: 

• Bänke. Achtung: der Rastplatz Gugger kann in der jetzigen Form nicht weiter betrie-
ben werden, da die Gefahr von umstürzenden Bäumen zu gross ist. Nach Absprach 
mit dem Gemeinderat wurde der Rastplatz mittlerweile aufgegeben. Man kann dort 
zwar weiterhin ein Feuer machen, aber auf eigenes Risiko 

• Die Umrüstung der Bänke auf Kunststoff geht weiter. Ziel ist es, alle Bänke umgestellt 
zu haben. Aber: Wegen dem WB umbau werden ein Teil der Bänke erst a 2022 oder 
2023 angepasst werden können.. 

• Fahnenschmuck: Dorfgassmärt. Am Maitanz, 1. August  
• Geranienschmuck auf den Dorfbrunnen. Ausblick: 2021 und 2022 keine Geranien 

wegen WB-Umbau 
• Infotafeln. Die Idee wird insbesondere von Helene Koch unterstützt. Hansjörg Thom-

men informiert über seine Idee.  
Erstellung durch den VVN 

o Gugger wegen der Aussicht 
o Hangelimatt wegen Bergsturz 
o Dielenbergerfluh  

Erstellung durch die Gemeinde: 
o Auf Egg: Übergang vom Tafel- zum Faltenjura 
o Mühle mit Mühlstein Geschichte der Mühle 
o Brunnenstieg: Mittelwald (eher zusammen mit Zwüschenflühweiher 
o Zwüschenflühweiher wegen Naturschutzgebiet 

 
 



 
Traktandum 6: Neue Statuten 
 
Unsere Statuten stammen aus dem Gründungsjahr 1936 und sind nicht mehr zeitgemäss. 
Ein Vorschlag liegt vor. Dieser wird bis zur Jahresversammlung 2021 noch bereinigt und wird 
dann zur Abstimmung kommen. 

 
 
Traktandum 7: Diverses 
 
Info Helene Koch zur Heimatkunde 
 
Die Heimatkunde ist auf der Zielgeraden. Die Vernissage zur Veröffentlichung findet am 
11.November in der Turnhalle statt. Coronabedingt werden nur ausgewählte Leute eingela-
den, max. ca. 100 Personen. Der VVN wird als einer der Sponsoren auch eingeladen wer-
den. Die Heimatkunde wird über 400 Seiten umfassen 
 
Sitzungsende: 21.15 Uhr 
 
Niederdorf, 15. Oktober  2020 
 
  
Hansjörg Thommen 


